El Heraldo de México Sección: País 2023-11-06 01:49:15

261 cm2

Página: 12 \$53,751.84

1/1

### — DEFINICIONES —



### #OPINIÓN

## HARFUCH, BRUGADA I A CDMX

### ¿Ejercerá Sheinbaum el 'bastón de mando' que le entregó el presidente López Obrador?



lara Brugada tuvo un paso brillante por la alcaldía Iztapalapa. Le mejoró el rostro a la demarcación más poblada de la capital. Lo hizo, en buena medida, gracias al trabajo coordinado con el gobierno de Claudia Sheinbaum, y particularmente en equipo con Omar García Harfuch. El exsecretario

de Seguridad ha hablado con reconocimiento de Brugada y su trabajo como alcaldesa. Por eso es difícil comprender la andanada que algunos cercanos a ella emprendieron hace semanas contra Harfuch, quien encabeza las encuestas.

Así como es indudable el trabajo hecho por Brugada en Iztapalapa, lo es también que Harfuch es el aspirante que Sheinbaum quiere en la boleta: ella lo contrató y lo tuvo 4 años al frente de su estrategia para combatir la inseguridad; ha presumido como uno de sus logros la reducción del crimen; y le dio luz verde para renunciar y competir por la candidatura.

Tras el descalabro de 2021, donde la 4T apostó por el voto 'duro' y perdió en 9 de las 16 alcaldías, un perfil como el suyo vuelve más competitivo a Morena, y, sobre todo, impulsa la candidatura presidencial de Sheinbaum. El exsecretario tiene

Harfuch es quien la próxima candidata quiere en la boleta

mejor recepción entre clases medias y aquellos que, o no se identifican con Morena, o están en contra.

Las encuestas le dan ventaja. La de El Heraldo de México lo coloca 10.5% arriba de la exalcaldesa: 42% a 31.5%. Otras, como El Financiero le da 12% de ventaja: 33% a 21%; Mitofsky: 35.4% a 24.2%; Enkoll: 36% a 25%; Buendía y Márquez: 39% a 27%.

Incluso, la de Lorena Becerra difundida en Latinus, que cierra más la contienda (34% a 31%, arriba el exsecretario), le da mejores números en el balance de opiniones: 46% de

"muy buena/buena" para Harfuch, frente a 40% de Brugada.

Sheinbaum tiene todos los elementos para que su plan A avance: Harfuch le garantiza continuidad, le dio buenos

resultados, es su incondicional y va arriba en las encuestas. Sobre la virtual candidata presidencial hay presiones: grupos "duros" de Morena empujan la candidatura de la exalcalde-

sa a través de columnas, espacios de análisis y desplegados.

¿Qué hará Sheinbaum? En ninguna otra entidad como en CDMX es tan nítido quién sería el candidato. Si a pesar de los números y resultados, cede y no logra que alguien de su equipo sea quien encabece la 4T en la Ciudad que gobernó, podría enviar un mensaje de debilidad; el golpeteo y la presión, habrían sido fórmula efectiva en su contra. ¿Cederá? ¿Le tomarán la medida? ¿O ejercerá el 'bastón de mando' que le entregó López Obrador? Esta semana lo sabremos.

OFF THE RECORD: ¿Quién está haciendo su cochinito en Seduvi? La Seduvi ha autorizado 25 construcciones en Miguel Hidalgo sin que cumplan con la normatividad en materia de desarrollo urbano. Expiden certificados de "reconocimiento de actividades" que no tienen ni pies ni cabeza, cambiando usos de suelo. No solo se están brincando a la alcaldía, sino que estarían haciendo uso ilegal de atribuciones. Ya hay una denuncia ante la Fiscalía.

M.LOPEZSANMARTIN@GMAIL.COM / @MLOPEZSANMARTIN



2023-11-06 02:52:05



META 2024 Sheinbaum, Delgado y Durazo tendrán que analizar 18 perfiles para 9 entidades; apostarán por la "marca" del movimiento sobre el nombre de aspirantes

# Paridad sin fracturas, reto de Morena en esta semana de turbulencia

JANNET LÓPEZ PONCE, CDMX

Dirigencia y autoridades de Morena analizarán esta semana 18 perfiles, de los cuales saldrán los aspirantes a CdMx y ocho estados; el mayor escollo es cumplir la paridad que exige el INE sin generar división interna.

El partido admite que esa regla puede generar derrotas, pero confía en que la "marca Morena" se imponga a los nombres. PACS. 6 Y 7



## Cumplir paridad sin fractura, el reto de Morena esta semana

**Interna.** Sheinbaum, Delgado y Durazo tendrán sobre la mesa 18 perfiles para 9 entidades, pero apostarán por la "marca 4T" sobre los nombres de los aspirantes; solo en Veracruz y Tabasco la definición parece clara

JANNET LÓPEZ PONCE CIUDAD DE MÉXICO

La paridad tiene a los partidos políticos haciendo malabares. Para Morena, la definición de sus gubernaturas solo parece clara en dos entidades: Veracruz y Tabasco. Un hombre y una mujer que superan 50 por ciento de preferencias en todas las mediciones, pero en el resto es una moneda al aire que, sin importar el lado que caiga, lleva el riesgo hasta de perder.

Mario Delgado, Claudia Sheinbaum y Alfonso Durazo tendrán sobre la mesa 18 nombres, la mujer y el hombre más competitivos de cada una de las nueve entidades en disputa.

Los tres tendrán la última palabra. Las piezas se moverán como en ajedrez, repasando escenarios y cualidades hasta que la persona elegida, incluso sin haber liderado las encuestas, tenga posibilidad de crecer con la marca Morena.

Testimonios cercanos al proceso de selección detallaron a MILENIO que la apuesta es esa: la marca Morena.

Tal como Delgado lo dijo en conferencia de prensa: "en ninguna entidad hay algún perfil que esté por encima de la preferencia que tiene Mo-

rena; la fuerza la tiene el movi-

miento, no los nombres".

La decisión combinará los resultados en la encuesta, el porcentaje de competitividad, por quién sería más fácil que la ciudadanía votara, quién puede vencer al opositor, quién puede mantener los triunfos o dar batalla en los que no gobierna Morena, quién logrará sumar a los perdedores o al ganador que haya cedido su lugar y una valoración para cumplir acuerdos internos.

El acuerdo de paridad del Instituto Nacional Electoral (INE) busca evitar un reparto inequitativo, como los pactos de la Ilamada "vieja politica", en donde se colocaban a mujeres co-



2023-11-06 02:52:05

Página: 1,6,7

\$159,633.87



nocidas como "juanitas" para cumplir cuotas de género

y después quitarlas para que un hombre gobernara o ponerlas en entidades en las que perderán.

Veracruz es la entidad más clara con la ex secretaria de Energía, Rocío Nahle, mientras todos los hombres, tanto Zenyazen Escobar, Eric Cisneros, Sergio Gutiérrez Luna y Manuel Huerta aparecen en diferentes encuestas en segundo lugar, pero por lo menos con 20 puntos de diferencia.

Lo mismo en el caso de Tabasco con el ex titular de Fonatur Javier May, quien tiene más de 50 por ciento de preferencias. En la lista de mujeres aparece la alcaldesa de Centro, Yolanda Osuna; sin embargo, no alcanza los niveles de competitividad con la oposición que mar-

ca el ex colaborador y amigo del presidente Andrés Manuel López Obrador.

### CdMx, la joya de la corona

La que marcará la pauta es la joya de la corona: Ciudad de México. Omar García Harfuch y Clara Brugada se disputan la candidatura, convirtiendo a la capital en la única donde se ha generado una abierta división interna y rechazo al puntero.

Todas las encuestas muestran como ganador a García Harfuch e incluso sus afines han difundido que la candidatura debe ser para él por el principio de alternancia que también estipuló el INE.

Sin embargo, tanto la alternancia como la paridad no implica que en casos en los que mujeres hayan sido candidatas en 2018 ya no puedan serlo en 2024.

#### Las más complejas

Una de las entidades en las que la decisión es más compleja es Puebla, donde los primos Alejandro Armenta e Ignacio Mier se disputan la candidatura con encuestas que los colocan muy cerrados uno del otro.

Las mujeres están muy lejos de este par, la más cercana a ellos es Olivia Salomón, pero apostar por una mujer puede poner en riesgo el triunfo que Morena le arrebató al PAN tras la

muerte de Martha Érika Alonso en 2018.

Otro caso es Chiapas, entre Eduardo Ramírezy Sasil de León, donde puede haber ruptura si el senador decide ir con otro partido si no le dan la candidatura.

Morelos es otra entidad donde los malabares para lograr la ecuación perfecta no serán fáciles, pues mientras el hombre más posicionado es el secretario de asesores del gobernador Cuauhtémoc Blanco, Víctor Mercado, la paridad comienza a pisarle los talones y puede ser uno de los casos donde se designe a una mujer.

Las mediciones marcan a la ex titular de la Lotería Nacional Margarita González como la carta más viable, pero la opinión de Blanco es fundamental, pues fue su principal condición para declinar en su aspiración por gobernar Ciudad de México. Además, surge el nombre de la secretaria de Administración estatal, Sandra Anaya.

Después están Jalisco, Yucatán y Guanajuato, donde Morena no gobierna, pero no puede rellenar los espacios que le faltan para cumplir la paridad, pues el INE exige que las candidaturas no sean las que están destinadas a perder.

Guanajuato es el que menos posibilidades de triunfo tiene. En la carrera participa el extitular de Profeco Ricardo Sheffield, quien le ha dado a Morena dos derrotas consecutivas: la gubernatura en 2018 y la alcaldía de León en 2021.

Del lado de las mujeres está la senadora Antares Vázquez, quien en 2018 cedió la candidatura a Sheffield bajo la promesa de que en 2024 será la abanderada.

En Jalisco, Carlos Lomelí busca competir por segunda vez, pero se le acerca José María Martínez y la diputada Claudia Delgadillo; ninguno muestra competencia para MC, pero ella tiene el respaldo del Verde, con lo que Morena puede cumplir la cuota de género y darle una candidatura a su aliado.

En Yucatán, aunque Joaquín Díaz Mena es el más competitivo, las mediciones indican que Verónica Camino Farjat tiene posibilidades de crecer, aunque no de obtener el triunfo, por lo que colocar a una mujer puede serviable.

Esta semana se reforzarán las negociaciones entre dirigencias y alternativas para garantizar paridad, unidad y triunfo, pues Delgado prometió dar este viernes los nombres de los ganadores.

Jalisco, Yucatán y Guanajuato, los estados en los que no gobierna y los más complicados

La dirigencia promete dar a conocer este viernes a los ganadores de las candidaturas







Milenio Diario Sección: Portada,Política 2023-11-06 02:52:05

1,012 cm2

Página: 1,6,7 \$159,633.87

3/3



